

**106° CONFERENCIA INTERNACIONAL
DEL TRABAJO – OIT**

**EXPOSICION DEL DELEGADO
TITULAR DE LOS TRABAJADORES**

SR GERARDO MARTINEZ

9 DE JUNIO DE 2017

SEÑOR PRESIDENTE

LOS TRABAJADORES ESTAMOS VIVIENDO TRANSFORMACIONES NEGATIVAS QUE IMPLICAN UN RETROCESO DE NUESTRAS LEGÍTIMAS ASPIRACIONES HACIA UN DESARROLLO SOCIAL E INCLUSIVO.

ES UNA EPOCA DE INCERTIDUMBRE EN TODA SU DIMENSION; CONFLICTOS ARMADOS, TERRORISMO INTERNACIONAL, CATASTROFES NATURALES GENERADAS POR EL CAMBIO CLIMATICO.

ESTA SITUACIÓN SE AGRAVA CON EL ACCIONAR ESPECULATIVO DE LOS MERCADOS QUE PROVOCA MAYOR CONCENTRACION ECONOMICA ACENTUANDO LAS BRECHAS SOCIALES.

LOS TRABAJADORES NO DEBEMOS PAGAR LAS CONSECUENCIAS DE UN PROCESO DE GLOBALIZACIÓN QUE VUELVE AL MUNDO MÁS INJUSTO.

LOS TRABAJADORES SABEMOS QUE EL MUNDO ESTA EN CRISIS, CRISIS QUE SE PROFUNDIZA EN LOS PAISES EN VIAS DE DESARROLLO DONDE SE VUELVE A DAR PRIORIDAD AL NEGOCIO FINANCIERO POR SOBRE LA ECONOMIA REAL.

SON LOS GOBIERNOS QUIENES DEBEN PROMOVER EL DESARROLLO CON IGUALDAD DE OPORTUNIDADES.

EXISTE UN ATAQUE A LOS DERECHOS SOCIOLABORALES Y UNA CRECIENTE DESIGUALDAD QUE REQUIERE DE LA OIT UN ROL ACTIVO Y UNA MAYOR INSERCIÓN EN EL PODEROSO ESCENARIO DE LA ECONOMIA GLOBAL.

SE DEBE ENCONTRAR SOLUCIONES PARA COMBATIR LA POBREZA, EL DESEMPLEO, ESPECIALMENTE EL DE LOS JÓVENES, LA ESCLAVITUD MODERNA Y EL TRABAJO INFANTIL.

COMO DICE EL PAPA FRANCISCO “SOMOS TESTIGOS DEL CRECIMIENTO DE LA POBREZA EN EL MUNDO Y DE LA BRECHA SOCIAL QUE SE HACE CADA VEZ MAS GRANDE, POBRES QUE SON EMPOBRECIDOS POR OTROS, EXCLUIDOS Y MARGINADOS, A LA VEZ QUE VEMOS ESPANTADOS AMPLIAS REGIONES DEL MUNDO DONDE POBREZA SIGNIFICA HAMBRE Y MUERTE”.

NO ACEPTAMOS UN MUNDO DONDE LAS DESIGUALDADES SE PROFUNDIZAN, AUMENTA LA CONCENTRACIÓN DE LA RIQUEZA Y LA ÚNICA RESPUESTA ES LA PRECARIZACIÓN DE LAS CONDICIONES LABORALES.

LOS MIGRANTES Y SUS DERECHOS, EL EMPLEO Y EL TRABAJO DECENTE PARA LA TRANSICIÓN A LA PAZ, Y LA REAFIRMACIÓN DE LA DECLARACIÓN SOBRE LA JUSTICIA SOCIAL SON TEMAS ESENCIALES FRENTE A LOS DESAFIOS DE LA AGENDA DEL FUTURO DEL TRABAJO-

UN FUTURO DEL TRABAJO QUE SE ENMARCA EN UN PROCESO DE CAMBIO TECNOLÓGICO E INNOVACIÓN Y QUE TRAERA APAREJADO DESTRUCCIÓN DE MUCHOS PUESTOS DE TRABAJO Y CREACION DE ALGUNOS NUEVOS AL MISMO TIEMPO.

LA CUESTION ES QUIEN SE APROPIA DE LAS INNOVACIONES TECNOLOGICAS Y CUAL SERA LA BRECHA DE CONOCIMIENTO ENTRE REGIONES Y PAISES PARA LOGRAR RESULTADOS POSITIVOS QUE PROMUEVAN LA JUSTICIA SOCIAL Y LA CULTURA DEL TRABAJO.

EN AMERICA LATINA OBSERVAMOS CON PREOCUPACIÓN QUE SE PROFUNDIZAN LOS MODELOS DE EXCLUSIÓN: SE INCREMENTA LA DESOCUPACIÓN O EL TRABAJO ES DE MALA CALIDAD.

EL DIALOGO SOCIAL SIGUE SIENDO DEBIL E INEXISTENTE, EN LA MAYORÍA DE NUESTROS PAÍSES; CON UNA TENDENCIA PELIGROSA HACIA LA CRIMINALIZACIÓN DE LA PROTESTA SOCIAL QUE INTENTA RESTRINGIR EL DERECHO DE HUELGA.

LOS GOBIERNOS NO ESTAN TOMANDO MEDIDAS ANTICICLICAS QUE REVALORICEN EL PAPEL DEL ESTADO, CON POLITICAS PUBLICAS QUE FOMENTEN LA ECONOMIA REAL, EL DESARROLLO PRODUCTIVO Y EL MERCADO INTERNO.

NO PODEMOS DISTINGUIR ENTRE UN PAIS Y OTRO. EL DIAGNOSTICO QUE TENEMOS DE LA REGION SE DA TAMBIEN EN LA ARGENTINA.

EL MOVIMIENTO SINDICAL REAFIRMA LA PLENA VIGENCIA DE LOS DERECHOS FUNDAMENTALES Y SU PLENO EJERCICIO, REIVINDICA LA LIBERTAD SINDICAL, LA PROMOCIÓN DE LA NEGOCIACIÓN COLECTIVA Y EL SISTEMA INTEGRAL DE SEGURIDAD SOCIAL Y RECHAZA CUALQUIER FORMA DE VIOLENCIA Y DE PRÁCTICAS ANTISINDICALES.

RESISTIMOS CUALQUIER INTENTO QUE PONGA EN RIESGO LAS DEMOCRACIAS DE NUESTRAS REGION Y QUE AFECTEN A LOS DERECHOS HUMANOS DE NUESTROS PUEBLOS.

LOS TRABAJADORES SOMOS LOS QUE MÁS SUFRIMOS LAS CONSECUENCIAS DE UN MODELO ECONÓMICO QUE NO LOGRA IMPULSAR UN DESARROLLO SOSTENIDO.

LA PÉRDIDA DEL PODER ADQUISITIVO DE NUESTROS SALARIOS Y LAS JUBILACIONES PRODUCIDO POR EL AUMENTO DE LA INFLACIÓN PROVOCA UNA FUERTE TRANSFERENCIA DE INGRESOS. EL DEBILITAMIENTO DE LAS CONDICIONES LABORALES, LA CAÍDA EN EL EMPLEO Y EL ENDEUDAMIENTO NO ES EL CAMINO PARA EL DESPEGUE PRODUCTIVO QUE NUESTRO PAÍS NECESITA.

NUESTRO DESARROLLO ECONÓMICO NO PUEDE DEPENDER DE LA VENTA DE COMMODITIES Y LA APERTURA DE LAS IMPORTACIONES, EXCLUSIVAMENTE.

LA RECONVERSIÓN PRODUCTIVA, LA MEJORA EN INFRAESTRUCTURA, LA REACTIVACIÓN DEL MERCADO INTERNO, LA CULTURA DEL TRABAJO, ENTRE OTRAS MEDIDAS, PONDRÁ EN MOVIMIENTO LA FUERZA LABORAL DINAMIZANDO NUESTRA ECONOMÍA.

INSISTIMOS EN LA CONVOCATORIA DE UN CONSEJO DE DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL, COMO LA INSTITUCIONALIDAD NECESARIA PARA EL DEBATE SOBRE POLÍTICAS PÚBLICAS, QUE INCLUYA UNA AGENDA PROGRAMÁTICA PARA DAR RESPUESTA A LOS PROBLEMAS QUE AFECTAN A NUESTRA SOCIEDAD,

REAFIRMAMOS NUESTRA CONVICCIÓN SOBRE LA IMPORTANCIA DEL CONSENSO QUE SURGEN DEL DIALOGO SOCIAL.

DESDE EL MOVIMIENTO SINDICAL EN SU CONJUNTO REAFIRMAMOS UNA VEZ MÁS EL COMPROMISO DE LOGRAR UNA HOJA DE RUTA EN LA IV CONFERENCIA MUNDIAL SOBRE LA ERRADICACION SOSTENIDA DEL TRABAJO INFANTIL QUE PERMITA DESARROLLAR MEDIDAS CONCRETAS Y EFICACES PARA LA PREVENCIÓN Y ERRADICACIÓN DEL TRABAJO INFANTIL Y EL TRABAJO FORZOSO Y PARA LA PROTECCIÓN DEL EMPLEO JUVENIL, DESAFÍOS IMPORTANTES DE CARA AL FUTURO.

MUCHAS GRACIAS

